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CONSELHO MUNICIPAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR - CAE 
EXTRATO DE ATA 009/2023 – 20/09/2023 - REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL 10h CASA DOS 
CONSELHOS 
 
Aos vinte dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às 10h, reuniram-se de forma 

presencial, na Casa dos Conselhos, os conselheiros do CAE gestão 2021/2025: Letícia Alves 

Jurado (vice-presidente), presidente interina, Joyce Adriane Franz de Souza (titular), Caroline 

Severino (titular), Irineu Zimmermann (titular) e a Secretária executiva Viviane Berkenbroch Ramos. 

Justificou ausência o conselheiro João Evangelista Chagas Santos Neto. A reunião contou com a 

presença também da nutricionista da secretaria de educação Elaine M. Prestes. A pauta da reunião 

abordou os assuntos: EXPLICAÇÃO SOBRE MANUAL DE BOAS PRÁTICAS/POP – 

NUTRICIONISTA ELAINE – EDUCAÇÃO. OFÍCIO AROMAS. ACOMPANHAMENTO DO 

FORMULÁRIO DE REFEIÇÕES. AVALIAÇÃO DAS VISITAS COM AS NUTRICIONISTAS DA 

AROMAS. APRESENTAÇÃO DO DEMONSTRATIVO DE JUNHO E JULHO. DELIBERAÇÃO 

SOBRE O CRONOGRAMA DE VISITAS DE OUTUBRO. ANÁLISE DA FORMAÇÃO DO CAE. A 

presidente interina iniciou a reunião agradecendo a presença de todos. A nutricionista convidada 

explicou sobre o Manual de Boas Práticas indicando que todos os estabelecimentos que mexem 

com cozinha/alimentos precisam ter. Destacou a legislação sobre alimentação e a obrigatoriedade 

do manual. Explicou a estrutura de um manual que deve ser um para cada cozinha, de acordo com 

as suas especificidades, mas a empresa Aromas fez um único manual para todas as escolas. 

Explicou que envolve a estrutura física, recebimento de alimentos, preparo, apresentando passo a 

passo de tudo o que vai acontecer na cozinha. Ressaltou a importância do manual estar exposto 

na cozinha ou disponível para consulta. Informou que as carteirinhas das cozinheiras já estão 

fixadas nas cozinhas também. Discutiram sobre os alvarás sanitários, que as escolas estão 

providenciando, teor do conteúdo do ofício da empresa Aromas, que informa e justifica por parecer 

técnico que a empresa não é responsável pela emissão dos alvarás das cozinhas das escolas. 

Outro assunto do ofício responde à solicitação do conselho para o fornecimento de algum alimento 

a alunos que chegam com fome ou ficam até mais tarde na escola, informaram que estão 

aguardando respostas das nutricionistas da educação, onde a nutricionista explicou que já 

responderam, contudo, o que a empresa quer saber é quantidade e não há como prever quantidade 

e não é uma refeição a mais, mas um complemento com biscoito, pão, fruta, leite... Em seguida 

analisaram os formulários de acompanhamento da merenda. Chamou a atenção da percepção do 

desperdício de 76% dos alimentos na educação infantil, preocupando a possibilidade das crianças 

não estarem se alimentando o suficiente pela rejeição de alguns alimentos ou preparo. A presidente 

sugeriu fazer uma pesquisa com as crianças para analisar a aceitação da merenda. Discutiram 

sobre alguns alimentos e a forma de prepara-los. Foi justificado que alguns preparos não são 

possíveis de realizar por causa do tempo e quantidade de crianças. Analisaram as ocorrências e 

as imagens registradas. No formulário do ensino fundamental foi indicado priorizar o alimento 

salgado no cardápio e algumas verduras faltaram. Analisaram os gráficos e as imagens registradas 

dos pratos servidos. Avaliaram as visitas com as nutricionistas da Aromas e decidiram não avisar 

mais a empresa sobre as visitas pois não estava dando o resultado esperado, com muitos 

contratempos de encontros nas escolas. A secretária informou que todas as segundas pela manhã 

o carro é do CAE para a realização das visitas. Discutiram sobre algumas ocorrências nas escolas 

com a falta de alguns alimentos. Sugeriram a substituição da nutricionista da creche Julieta pela 

nutricionista Karina, a qual foi muito elogiada pelos conselheiros. Analisaram o demonstrativo do 

PNAE referente ao mês de julho, encaminhado pela contabilidade e verificaram que no dia 
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11/07/2023 foi transferido à conta do PNAE o valor de R$284.197,28 (duzentos e oitenta e quatro 

mil, cento e noventa e sete reais e vinte e oito centavos), e no dia 31/07/2023 entrou uma receita 

de aplicação financeira no valor de R$16.233,73 (dezesseis mil, duzentos e trinta e três reais e 

setenta e três centavos), totalizando R$300.431,01 (trezentos mil, quatrocentos e trinta e um reais 

e um centavo). Foi distribuído o cronograma de visitas e se alguém precisar alterar é só comunicar. 

Discutiram sobre a formação com a sra Priscila, gerente da merenda escolar do estado, sobre as 

explicações da Resolução Nº 06 do Programa Nacional de Alimentação Escolar, destacando que o 

CAE fiscaliza o programa de alimentação em toda a sua execução, não só os recursos do PNAE. 

Tratando-se de um conselho de controle social precisa também fiscalizar o contrato com a empresa 

terceirizada e sua execução, pagamentos e todo o conjunto de regras estabelecidos. Solicitaram 

que no próximo encontro seja estudado melhor a resolução e o contrato com a empresa terceirizada 

e chamar o fiscal do contrato para alinhar os entendimentos e procedimentos sobre essa 

fiscalização. Solicitaram que essa próxima reunião inicie mais tempo para conseguir tratar todos os 

assuntos com tempo. A presidente falou sobre o concurso de receitas que a empresa Aromas 

promoveu e ela participou como jurada. Elogiou as receitas apresentadas e o evento. Comentaram 

sobre o retorno previsto do presidente de sua licença saúde. Não havendo mais nada a tratar a 

presidente interina encerrou a reunião. Maiores detalhes encontram-se na gravação da reunião 

disponível no link https://drive.google.com/file/d/1z-ojKRSGBgolCMzwtrtJW-1M0put7_-

m/view?usp=sharing. 

 

 

 
Letícia Alves Jurado 
Presidente interina 

 
 
 
 
 
 

Caroline Severino  
 
 

 
 
 

 
Irineu Zimmermann 

 
Joyce Adriane Franz de Souza 

 
 
 
 
 
 
 

Viviane Berkenbroch Ramos 
Secretária Executiva 
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